
看好华为以及它背后的产业链
! ! ! !刚刚过了 !"#$年元旦，就看
到 #月 %日媒体报道，作为华为在
电信设备领域的两大竞争对手芬
兰诺基亚和瑞典爱立信来说，美国
牵头对华为公司进行的审查算是
个好消息。但是作为这三家公司的
大客户，欧洲主要无线运营商表
示，诺基亚和爱立信在发布与华为
同样先进的设备方面行动迟缓。根
本无法满足客户需求，华为依旧竞
争力十足。
近年来，华为已超越上述两家

北欧企业，成为全球最大的电信设
备制造商。市场研究公司 &'((

)*+, -+,./ 的数据显示，在 !012

年前三个季度，华为在全球电信设
备市场的份额为 !23，诺基亚为
143，爱立信为 1%567。相比之下，
华为、诺基亚和爱立信在 !0#4年

的市场份额分别为 !4813、19:23
和 1%:!3。
也是元旦，华为的任正非给自

己的员工发了一份公开信，这封信
更坚定笔者看好华为及它背后的
产业链。
任正非在信中表示：公司已经

明确，把网络安全和隐私保护作为
公司的最高纲领。公司初始投入
!; 亿美元，计划用 < 年时间，在
=>? 基础设施领域实现为客户打
造可信的高质量产品的目标。

这封信被人们称为华为一号
文。如今华为产品和解决方案已经
在 14;多个国家安全稳定运行。任
正非指出：可信将成为客户愿买、
敢买和政府接受、信任华为的基本
条件。

华为的强大还有一个事例可

以证明，它的专利！也是在近日，世
界知识产权组织公布的一份报告
中指出，全球专利申请数量前十名
中有 2家公司位于亚洲，中国国家
电网有限公司排名第三，华为排名
第七。根据《!;12年世界知识产权
指标》，在 !;1%年至 !;1<年间，日
本佳能公司申请了 !6;;9项专利，
全球排名第一；其次是韩国三星电
子公司，中国国家电网有限公司申
请了了 !19%<项专利，华为公司申
请了 169;<项专利。

专利排名的背后其实就是研
发费用的投入，这方面近日也有权
威数据公布。1月 !日下午消息，
近日欧盟委员会在官网发布了
《!;12 年欧盟工业研发投资排
名》，这份报告统计了全球 69个国
家和地区共计 !<;; 家公司 !;12

年研发投入的情况。其中排名第一
的是三星，排名第二的是谷歌母公
司 @(/ABC'D，第三则是德国大众，
其中唯一上榜前十的中国公司是
华为，排名第五。华为在研发经费
方面的投入举世瞩目。
好了，上述信息让笔者看好华

为及其背后产业链的信心进一步
增强，因为笔者在 !;#$年展望中
已经表明了自己的看法，而进入新
年的近日资讯也更说明了华为的
强大。说一句刚在微信朋友圈看到
的话：改变自己的是神，想改变别
人的是神经病。看到华为的领先，
笔者十分赞同这句话。

华为几乎成为 <-的代表，其
实华为背后的中国产业链十分强
大。在 <-发展的线路图中，中国
移动为代表的中国运营商就更加

积极，而且眼光较远，技术要求更
高。中国又有华为这样的设备商，
有大量手机厂商、业务开发商。在
<-的标准中，中国通过的立项最
多，可以说，中国在世界 <- 标准
中居于最前列地位，任何一项 <-

的子标准和技术，如果没有中国，
都很难通过。

世界 <-标准不是一个国家，
也不是一个企业能主导的，是全世
界各个国家，众多企业一起出力，
一起来推动。而在这个群体中，中
国的企业最多，出的力气最大，这
是世界各国不得不承认的。

华为的强大不是一个企业的
强大，而是身后强大的产业链和巨
大的中国市场。华为，笔者看好你！
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! ! ! !司马迁《史记·货殖列传》里说
到：“天下熙熙，皆为利来；天下攘
攘，皆为利往”。普天之下芸芸众生
为了各自的利益而劳累奔波乐此不
疲。于是乎，熙熙攘攘的股市出现了
各种各样参与主体和各种各样的牟
利手段和路径，特别是出现了很多
快速暴富的传说。

快速暴富的追求是可以理解
的，国家也提供了很多合法途径，比
如福利彩票，真的有可能投入 !元
中 <;;万，赚 !<;万倍。但有人统计
过双色球的中奖概率是一千七百万
分之一，这个概率对于大部分彩民
来说，其实就是零概率。买彩票讲究

的是奉献精神，不是一个暴富道路。
那还有人说，也不用那样暴富

啊，一年几倍或者一倍也可以。这算
不算切合实际的暴富呢？早在 #<;

年以前，伟大的思想家马克思就指
出：“如果有 #;!的利润，资本就会
保证到处被使用；有 !;!的利润，
资本就能活跃起来；有 <;!的利
润，资本就会铤而走险；为了 #;;!

的利润，资本就敢践踏一切人间法
律；有 %;;!以上的利润，资本就敢
犯任何罪行，甚至去冒绞首的危
险。”可见要合法取得一倍或几倍的
利润是多么的艰难。
先说现实经济社会。在银行理

财预期年化收益 67出头，五年期
国债利率也是 67左右的时候，估
计没有人相信开个工厂或者门店可
以取得 <;7E1;;3的年收益，特别
是长期取得。搞生产或搞服务很成
功的国内企业估计非美的电器、上
海汽车、贵州茅台、中国平安等莫
属。这几家公司 !;14年的 F*G数
据是：美的集团 !<7、上汽集团
#97、贵州茅台 %!7、中国平安
!;7，!;#2 年大概率上会比较接
近。@股市场上，上市公司的股东经
营该上市公司的经营收益率能连续
几年稳定在 !;7以上的属于高水
平了，这样的优秀上市公司总共估

计不会超过 %;;家。
再说资本市场，炒期货经常听

见有一天翻倍或短期几倍的传言。
这个传言即使概率不高，相信是存
在的，但是关键词是某天和短期，长
期交易下去，极少人可以几年连续
地保持年化一倍或几倍的收益。再
说炒期货翻倍盈利的另一面就是冒
本金归零的风险。股市呢？容易轻易
翻倍和几倍吗？!;;< 年 #; 月到
!;;4 年 #; 月沪指大约涨了 < 倍，
个股涨 <倍的大有存在，所以这两
年存在年化 !;;7的高收益，但是到
!;;2年 #;月呢，沪指回到了 !;;;

点下面，沪指收益回到了三年不到

一倍的收益率，年化约 !<7。时间拉
到最长，在 @股成立近 !2年的时间
里，以上证综指计，实现了约 #!7的
年化收益，累计收益约 !<倍。
亚马逊创始人贝索斯曾问巴菲

特：“您的投资体系这么简单，为什
么您是全世界第二富有的人？”巴菲
特回答说：“因为没人愿意慢慢的变
富。”众所周知，巴菲特靠 <6年约
!;7的年化投资回报率曾问鼎世界
首富。
上面的数据告诉我们，短期暴

富是不切实际的，也不可持续。现实
世界中，!;7的收益率就是很高的。
@股市场，存在几百家上市公司有
这样的收益率，还有部分可以持续
五年十年甚至更长。买他们股票，做
他们股东，假以时日，投资者就可以
慢慢跟着变富。 毛彩华
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清零：忘掉过往 重新开始
! ! ! !光阴荏苒，新的一年又来到
了。!;#2年股市的年 H线为一根
实体长达 2!#点的大黑棒，带有
!4%点上影线，下影线只有 66点，
几乎光脚阴线，这样一根长黑棒年
H线，凝固了这一年市场的酸甜苦
辣。

!;#2年中国股市市值缩水近
!<7，如果您的账户在 !;#2年的
缩水小于这 !<7，那么恭喜您，您
已经成了赢家。这似乎有点阿 I

般的心态是当下市场的普遍心态。
当然指数的缩水只是代表着

大盘的缩水，至于每个人、每个机
构的战况取决于各自的行动、各自

的仓位和各自的组合。!;#2年是
一个多做多错、少做少错、不做不
错的年份，什么也不做，将钱存入
银行是 !;#2年最大的赢家，而在
市场上越努力、投入越多也就赔得
越惨，最惨的莫过于那些放杠杆在
股市上的人，那赔率大得惊人，不
少人被强制平仓、血本无归。

!;#2年终于过去了，股市有
句名言：股市没有昨天，只有今天
和明天。面对 !;#$年的股市，我们
唯有清零，忘掉过去，重头开始。

记住这个数字：!6$4点，!;#$
年以这个点位起步，!;#$ 年的年
H线也以此点作为一个基准。投资

者要清零，就是要以这个基准来勾
画自己的操作。

首先，大盘从 !6$4点起步之
后，面临的还是要考验去年的最低
点 !66$点是不是真正的大底。尽
管年份上已经跨入新年，但股市的
基本面还是没变，所以，今年的股
市一开盘就走未来年 H线的下影
线就显得顺理成章了。市场的真正
大底是需要一次次探低来确认的，
只有一次次地下探，反反复复都没
法砸穿这个点位，这才是真正的大
底，所以说，底部是砸出来的，只有
到市场跌无可跌，市场跌出了绝对
投资价值，那股市的大底部才能真

正形成。
其次，股市杠杆依然是当下

的主要风险。每个阶段的杠杆泡
沫不尽相同，当下的杠杆主要是
股权质押，解除这个杠杆的风险，
除了需要稳住股市，更需要用时
间去消除，到期解押，这需要有个
过程的。
再次，当持有股票的收益大于

银行存款和其它金融产品的收益
时，股市真正大底就到了，当下市
场离这一步似乎还有距离。看股票
的绝对投资价值，还是要看一些基
本指标，比如现在有些股票市净率
低于 #的股票越来越多，股价低于

每股净资产到了打八折的程度；又
比如市盈率到了 <倍，放到全世界
各类市场中去比较都具有绝对投
资价值；再比如看上市公司的分
红，每年的现金红利的年化收益率
大于将钱存银行的收益，存银行不
如买股票，那股市真正的大底就到
了。
当下市场还会反复，投资者还

是多看少动，也许底部不远了，但
关键是走出底部的时间，只有走出
底部，拿到底仓的筹码才有获利的
空间，当下市场，用一个字来形容
和应对，那就是：熬！
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让我们一起慢慢变富吧


